

MSS 385
6381 1264
C. 1

Domingo 25 de Junio de 1916

Una Venganza

El Instituto Meterológico y el Señor Guarello

El público conoce las insidencias que ha provocado la renuncia del distinguido hombre de ciencia doctor Walter Knoche, de su cargo de director del Instituto Meterológico y Geofísico.

El señor Knoche, ha manifestado que se vió obligado a abandonar su puesto, en vista de la insistencia del Ministro señor Guarello para que conservara entre el personal del establecimiento, un empleado que había sido despedido por estafa y que hacía público alarde de que se le admitiría nuevamente, porque era correligionario del Ministro.

A la negativa del distinguido profesor para aceptar semejantes insinuaciones, siguieron una serie de decretos del señor Guarello, entre los cuales se cuenta el que ordenaba separar de la dirección del Instituto la imprenta de dicho establecimiento, para ponerla en manos de la Dirección Feneral de la Quinta Normal, a pesar de que aquellas aparecían juntas en el presupuesto, como lo había reconocido ya el Ministro en un decreto anterior el señor Guarello ha querido disculpar su actitud alegando que no tiene animadversión alguna contra el ex director, y que aceptó la renuncia creyendo que ella se fundaba en otras razones que las indicadas en su solicitud."

Como se ve, el asunto se presentaba ya bastante feo; pero no es todo.

Conviene que el público conozca algunos detalles para que se de cuenta de la rectitud que caracteriza al señor Ministro de Industrias.

El señor Guarello empezó por pedir al señor Knoche que retirara su acusación contra el empleado estafador, indicándole que habría posibilidades de cubrir las cantidades robadas, y rogándole que lo recibiera nuevamente en su puesto.

El señor Knoche, no entró a investigar de donde se iba a sacar el dinero para encubrir el robo, ni si un acto de esa especie lo puede hacer un gobernante honrrado, y se negó, rotundamente, a aceptar la proposición del Ministro.

Este se dedicó, desde entóndes, a poner todo género de tropiezos a la labor del director.

El 25 de Abril, después de una prolongada espera, el Ministro ~~ah-~~ había dictado un decreto ordenando el pago de los empleados y trabajadores de la imprenta; durante todo el año; pero el 4 de Marzo, una nueva disposición ministerial, ordenó que se les pagara, solamente hasta el 30 de Junio.

Cuando el personal fué a percibir el pago el contador general de la Quinta, le manifestó que tenía órden verbal del señor Guarello para no cancelarles lo adeudado, y que esa órden la había recibido después de la transcripción del respectivo decreto.

El personal quedó impago, y- a no mediar la intervención de una mano piadosa que se compadeció de su pobreza - muchos de los obreros se habrían encontrado en la miseria.

El Ministro demócrata hacía pagar a los trabajadores y sus pobres familias la falta de codescendencia del director del Instituto para aceptar malos empleados.

La medida contra los obreros no cesó hasta que un ex ministro, que comprendía la importancia del Instituto metereológico, publicó un artículo contra el señor Guarello.

Pero, no paró en esto la hostilidad del Ministro de Industrias y Obras Públicas. Al decreto de 15 de Abril que anexaba el Instituto Meterológico y su imprenta a la Dirección General de la Quinta Normal, siguió el 25 de Mayo una nueva disposición ministerial que derogaba la anterior, y separaba el Instituto de la imprenta poniéndola bajo el control inmediato de aquella dirección.

Hay que advertir que el señor Walter Knoche, si ha tenido el pro-

(Continuación de "Una venganza" del
25 de Junio de 1916.)

pósito de quedar hasta k 1916 en sus funciones, ha sido unicamente, con el objeto de terminar sus investigaciones, y elevar el Instituto al nivel que le corresponde dentro de la situación económica del país, como lo demuestra el presupuesto presentado para 1917. Ha deseado, también, dar importancia principal a la parte práctica, es decir, al servicio referente a las lluvias, tan útil para los agricultores, ingenieros hidráulicos, etc.

sin embargo, sólo ha encontrado hostilidad de parte del Ministro. //

Fero, en cambio, éste no descuida la colocación de empleados.... incompetentes.

La última prueba la ha dado al nombrar el nuevo director del Instituto.

Cupaba el puesto de sub director, mientras estaba el señor Walter Knoche, una persona excepcionalmente preparada, don Nicolás Peña Munizaga, que había trabajado largo tiempo en la sección meteorológica del Observatorio Astronómico, bajo las órdenes del señor Obrecht, y llevaba seis años de labor, concienzuda y activa con el señor Knoche. Sus condiciones de trabajo, preparación e inteligencia, lo hacían acreedor a sucederle en el cargo.

Fero.....el señor Guarello, ha creído más conveniente ~~guardar~~ nombrar a una persona completamente ajena al servicio, el ingeniero agrónomo ~~don~~ señor Henríquez, que ocupa el puesto de cónsul en Buenos Aires.

Se ataca a los profesores extranjeros porque no preparan debidamente al personal que ha de reemplazarlos, y cuando alguno - como en este caso - ha logrado hacerlo y ahí una persona apta para el puesto - llega un Ministro y pone algún amigo.....

El señor Guarello no encontró bastante postergar al señor Peña. Su admirable y recto ~~criterio le sugirió la~~ idea de suprimir el puesto de sub director del Instituto Meteorológico. Y el señor Peña..... va a la calle.

Con esto, el Ministro ha completado su obra de destrucción de una oficina que estaba llamada a prestar tantos servicios al país.

P.